

# EL ECO DE LA FUSION

Bisemanario Liberal Democrático

Año VIII

Precios de suscripción  
En Tortosa, al mes, V. Pts. 0'50  
Fuera, semestre, 3'00  
Anuncios comunicados á precios convencionales.—Pago adelantado.

TORTOSA

Sábado 4 Marzo de 1905

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de Moncada, 49, principal.— Toda la correspondencia al Director.  
No se devuelven los originales.

Núm. 18

## Diferencias de criterio

Se encuentra la política ante un equívoco que importa aclarar. En los proyectos de que hablan en sus conversaciones á los periodistas á diario, en los sultos que envían á *La Epoca*, ministerial de todos los Gobiernos conservadores, los ministros hablan formalmente, tranquilamente, de sus propósitos, de sus trabajos, de sus planes, con la seguridad del que está en posesión, no sólo de una idea, sino de los medios indispensables para llevarla á la práctica.

Parece indicar eso que el Gobierno cuenta en las Cortes con las mayorías indispensables para convertir en leyes sus proyectos, que no tiene contingencia alguna que temer, como si su exaltación al poder, hubiera sido la consecuencia lógica de una indicación parlamentaria.

Esta impresión de confianza en la vida del Gobierno, en la normalidad de su nacimiento y de su situación, en el provecho de su labor, va propagándose toda la prensa, sin distinción de partidos ni ideas, que, á título de información, repetimos como un eco lo que los ministros dicen que hacen y que se proponen hacer. Este trabajo, un tanto rutinario, de propaganda de las palabras ministeriales, sería justo y obligado cuando se refiriera á hechos en lugar de deseos, á actos en vez de palabras: sería meritorio y provechoso al país cuando reflejara exactamente la realidad, y no la obscureciera y olvidara por las apariencias.

Observando y reflexionando un poco, se conocerá bien la verdadera situación del Gobierno. Esa tranquilidad ministerial que hace suponer la seguridad de mayorías en las Cortes, contrasta con la actitud que un día y otro demuestra una fracción importantísima, la más numerosa, sin duda, que en el Congreso podría contribuir á apoyar al Gobierno. Esa fracción está dirigida por el Sr. Maura y está representada en la prensa de Madrid por *España*. Nuestro ilustrado colega dice textualmente en su número del viernes:

“Que el Gobierno lleva á las Cortes los proyectos que prepara, tampoco nos parece mal, siempre que tenga probado que podrá hacer con ellos algo más que depositarlos en la mesa de las Cámaras.”

“Que consiga llevar adelante los presupuestos y algún proyecto de carácter urgente también parece indispensable,” á *La Epoca* y EN ESO YA DISCREPAMOS DE SU AFIRMACION, pues nosotros jamás osaremos declarar indispensable que ninguna institución del Estado haga lo que á nosotros nos parezca. Es indispensable, por necesidades del régimen, que el Gobierno pruebe á sacar adelante todo eso, y que lo pruebe con la oportunidad necesaria para que, si sucumbe en la prueba, se le puede sustituir, evitando un gravísimo conflicto.

Lo demás, no. Ello equivaldría á declarar indispensable que gobernase el Sr. Villaverde,

fueran lo que fuesen las intenciones de la Corona y la voluntad del Parlamento, “y aquí lo único indispensable es que no se altere la esencia del régimen,” que se cumplan las leyes y que se sirva al país, sean quienes sean los que hayan de realizarlo.”

Hemos subrayado los conceptos principales. Resulta que, á juicio de *España*, y por lo tanto, de los elementos cuyas aspiraciones interpreta, “lo único indispensable es que no se altere la esencia del régimen,” y la esencia del régimen está alterada mientras el Gobierno no reciba la sanción de las Cortes.

Resulta también que á *España* “no le parece indispensable,” aunque se lo parezca á *La Epoca*, que “el Gobierno consiga sacar adelante los presupuestos y algún otro proyecto de carácter urgente.”

Y resulta, por último, que el colega que acostumbra á reflejar el pensamiento del señor Maura, duda que el Gobierno pueda hacer con los proyectos que prepara “algo más que depositarlos en la mesa de las Cámaras, y que prevee la posibilidad de un gravísimo conflicto, si el Gobierno intenta probar que tiene fuerza para sacar sus proyectos fuera de oportunidad.

Esa diferencia de criterio entre el Gobierno y los elementos parlamentarios indispensables á la vida, pone más en evidencia la necesidad de ir á las Cortes. Sin demostrar que se tiene en ellas el apoyo de sus mayorías, parece poco serio hablar de proyectos fundamentales, y no es lícito irradiar una afectada confianza en la propia vida y en la propia utilidad, que extravía á la opinión del país.

(DE NUESTRA COLABORACION)

## Encargo merecido

El 18 del pasado mes, se reunieron en junta en el domicilio particular del ilustre Presidente general López Domínguez, los señores todos que constituyen la Comisión Ejecutiva del monumento á Castelar. Entre los distintos acuerdos que en dicha reunión se tomaron, figuró en primer término, la adhesión y voto de gracias al Excmo. Ayuntamiento, por haber acordado dicho organismo en sesión y por unanimidad, ceder á la referida Comisión, el sitio en que habrá de levantarse el grandioso monumento que perpetúe la memoria de aquel varón ilustre, la cabecera del salón del Prado, dando vista á la plaza de su nombre, el mejor sitio que ha creído poder adjudicar á aquel sabio artista de la palabra, noble patricio, gloria de la patria española.

Acto seguido, todos los señores allí reunidos, depositaron en el ilustre presidente de la Comisión, su voto de confianza para que nombrase el artista escultor, que había de encar-

garse de llevar á la práctica la construcción del referido monumento. El ilustre y valeroso príncipe de la milicia española, expresó á sus dignos compañeros de Junta, con altas y sentidas frases, las gracias más sinceras por el honor que le hacían al conferirle tan alta honra, confiando en él la elección del ejecutor de las obras, levantándose la sesión.

Ayer tarde ha sido encargado por el dignísimo general para dar comienzo á las obras de referencia el eminente y nunca bien ponderado en el arte de Fidias don Mariano Benlliure.

La adjudicación del monumento al señor Benlliure, ha sido, al par que de justicia, el mejor acuerdo y más plausible que ha podido otorgarse al sin par artista, gloria de la nación española, cuya designación ha sido acogida con unánime aplauso por todos los distinguidos críticos é inteligentes en tan notable y difícil arte.

Nuestra enhorabuena al insigne artista, por tan merecido encargo.

F. M.  
Madrid, 1.º de Marzo de 1905.

## El trasiego de los vinos blancos

En algunas regiones francesas se trasiegan los vinos blancos lo mismo que los tintos, en el mes de Diciembre; pero en otras, por el contrario, se prefiere dejarlos sobre las heces durante el invierno, hasta los meses de Febrero ó Marzo. A continuación exponemos las razones que deben tenerse presentes para decidir la época más oportuna en que ha de verificarse esta operación.

Si bien es cierto, que los vinos conservados en contacto de sus heces adquieren un marcado “bouquet,” debido á un exceso de ácido carbónico, que arrastrando las materias volátiles, impresiona agradablemente al paladar, sin embargo, esta práctica de trasiego en primavera presenta con frecuencia serios inconvenientes, por encerrar los vinos, á la vez que las levaduras, ciertos gérmenes patógenos, origen de graves alteraciones.

El trasiego en Diciembre presentará la ventaja de eliminar del vino los indicados gérmenes que se encuentran precipitados á causa de los primeros fríos, pues según se ha observado, gran número de enfermedades de los vinos han sido motivadas por su largo contacto con las heces.

Por consiguiente, será preferible separar del vino blanco las heces, decantándolo á otros envases perfectamente acondicionados, azufrados y si fuera posible esterilizados por el vapor de agua, debiendo aguardarse para realizarlo á que la temperatura sea constantemente fría, para tener la seguridad de que las impurezas del vino han descendido al fondo de los recipientes.

Ha de cuidarse también de llevar á cabo es-



El baile celebrado el jueves por la noche en la concurrida sociedad de recreo "Centro del Comercio," estuvo muy animado, durando la animación hasta hora muy avanzada.

Hoy ha debido llegar á Tarragona, procedente de la isla Cristina, nuestro querido amigo y correligionario el médico don José Caballero Romeu, candidato del partido liberal democrático por el distrito de Tarragona Vendrell, en las próximas elecciones de diputados provinciales.

Desde hace unos días vése obligado á guardar cama nuestro estimado amigo D. Luis Caffellas.

Celebraremos su pronto restablecimiento.

Estos días han sido muy desapacibles y los constipados están á la orden del día.

Ayer viernes estuvo *durmiente* el reloj público.

Lo sentimos, pues si continúa en este estado, los mascarones van á perder el paraguas.

Mañana domingo 5 de los corrientes y procedentes de las provincias de Albacete, Alicante, Castellón y Valencia, llegarán á Tarragona 532 quintos, que se distribuirán: 268 al regimiento infantería de Almansa y 264 al de Luchana.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta redacción, á nuestro distinguido y apreciado amigo, el ex-alcalde de la villa de La Galera, D. Jacinto Canals Guimet.

Los decretos que el ministro de Instrucción pública publicará antes de la presentación de los presupuestos á las Cortes se relacionan únicamente con la primera enseñanza, en la que se introducirán grandes reformas y se aumentará el material.

Han sido declarados aptos para el ascenso, cuando por antigüedad les corresponda, los primeros tenientes de los regimientos de Almansa y Luchana, respectivamente, D. Daniel Cervera Mogue y D. Antonio Civera Aysemús.

Mañana domingo habrá un eclipse anular de sol, visible en esta ciudad.

El eclipse principia en la tierra, á 13 h 54 m 6, tiempo medio astronómico de San Fernando, y el primer lugar que lo ve se halla en la longitud de 59° 33' al E. de San Fernando, y latitud 38° 30' S.

El eclipse central principia, en la tierra, á 15 h m 1, tiempo medio astronómico de San Fernando, y el primer lugar que lo ve se halla en la longitud de 37° 31' al E. de San Fernando, y latitud 53° 6' S.

El eclipse central á Mediodía sucede á 16 h 26 m 7, tiempo medio astronómico de San Fernando, en la longitud de 116° 13', al E. de San Fernando, y latitud 43° 20' S.

El eclipse central termina en la tierra, á 18 h 24 m 1, tiempo medio astronómico de San Fernando, y el último lugar que lo ve se halla en la longitud de 178° 50' al E. de San Fernando y latitud 18° 22' S.

El eclipse termina en la tierra, á 19 h 40 m 6, tiempo medio astronómico de San Fernando, y el último lugar que lo ve se halla en la longitud de 138° 13' al E. de San Fernando y latitud 4° 38' S.

Este eclipse es visible en la Australia, gran parte del Océano Indico y del mar Polar Antártico.

En los boletines oficiales de varias provincias españolas se ha publicado una circular interesando la concurrencia de las escuelas con sus respectivos trabajos á la Exposición pedagógica internacional que ha de celebrarse en Barcelona durante los meses de Agosto á Noviembre del presente año.

#### Compañía de zarzuela

Lista de las obras que se pondrán en escena en nuestro Teatro Principal, en la temporada de Cuaresma: estrenos: Los Bohemios, Los Pícaros Celos, El Pobre Balbuena, La Cuna, La Puñalada, Barbero de Sevilla, Las Carceleras, La Reina Mora, Manta Zamorana, La Borracha, Los Chicos de la Escuela, Gaspacho Andaluz, Trevol, La Golfemia, Lola Montes, El Chico de la Portera y las obras de gran éxito El Puñao de Rosas, Los Niños Llorónes, La Mazorca Roja, El Mayo Crudo, El Barquillero y las del género grande La Tempestad, Marina, Rey que Rabió, Los Diamantes de la Corona y otras.

Se abre un abono de 12 funciones á los precios siguientes:

|                                  |          |
|----------------------------------|----------|
| Palcos principales sin entradas. | 72 ptas. |
| Palcos Plateas.                  | 72 "     |
| Butaca con entrada.              | 18 "     |
| Butaca de anfiteatro.            | 18 "     |

Se reciben encargos hasta el día 8 de Marzo, en La Literaria, Moncada, 1.

El Carnaval de este año, al igual que en años anteriores, será pobre y raquítico.

Ha quedado vacante, por fallecimiento del que la desempeñaba, la plaza de organista de la parroquial de San Juan de Valls. La vacante según disposición del fundador debe proveerse por oposición entre sacerdotes.

El ministro de Instrucción pública ha expulsado á un catedrático de un Instituto que vendió libros de texto á precios fabulosos.

Anteayer por la tarde, recorrió nuestras calles una estudiantina de Roquetas.

Ha sido nombrado capellán de la Capilla pública de la Granadella, propiedad de los señores de León, nuestro querido amigo el reverendo D. Facundo Vives.

Por concurso único ha sido nombrado maestra de la escuela de ambos sexos de la partida de la Enveja (Tortosa) D.<sup>a</sup> Maria Muria, natural de Amposta y maestra interina que ha sido últimamente de Roquetas.

Mañana domingo, será trasladado al penal de San Miguel de los Reyes, Valencia, el vecino de Pauls, Miguel Campanario Expósito, que no ha mucho tiempo fué juzgado por un tribunal militar.

¡Dios le ayude y proteja en sus penas!

Ha sido nombrado cabo de somatenes del distrito don Ramón Cases Millas, de Verdú, y subcabo de Maspujols á don José Llauradó Anguera.

Se ha concedido pensión de 182'50 pesetas anuales á don Felipe Curto Arboni de Tortosa.

Se ha abierto concurso público para la redacción de las cartillas agrícolas que han de servir para la enseñanza de la agricultura en los cuarteles. Entre las varias regiones que comprende este concurso, está la cuarta, que la constituyen las provincias de Barcelona, Gerona, Lérida y Tarragona.

Trátase de pedir al señor ministro de Marina ordene se detenga en aguas de Tarragona la escuadra española durante su paso por el Mediterráneo.

## PESDE BARCELONA

La polémica ó pugilato que vienen sosteniendo los dos diarios republicanos de ésta, ha llegado á su apogeo.

A *La Publicidad* y á sus hombres, les pone de oro y azul su cofrade, que entre otras muchas cosas le dice lo siguiente:

"Ha llegado al *furor tremens* la insania de *La Publicidad* que barbotea palabras sin sentido, escupe, amenaza, se retuerce apelando á un lenguaje que huele de mil leguas á taberna ó lupanar."

"Ya tenemos en compañía al órgano de los del *trust*, explotador de los ideales republicanos. Ya echó mano de la caja de los truenos, soltando el consabido repertorio de groserías é impertinencias propio únicamente de los que gritan sin tener razón."

"Son sus hombres de siempre, los incorregibles, los que han pospuesto siempre los intereses del partido, á sus intereses de empresa, á sus concupiscencias."

"El mismo Salmerón, el ahora ídolo amado, ¡cómo ha sido tratado desde las columnas de *La Publicidad*! Todos lo sabemos."

"Y que hicieron esas gentes en los cinco lustros que estuvieron al frente del partido posibilista? Jugar á Comités y Círculos que hacían y deshacían, según les convenía, insultando á los republicanos de veras, sirviendo de espías á los monárquicos, sembrar la discordia entre los republicanos y acabando por aceptar las migajas que les echaban los caciques de la monarquía... etc., etc."

¡Pobre Corominas y compañía! Cómo les trata su colega en republicanismo. Cuántas verdades les dice.

¿Y qué hace el *dictador* D. Alejandro, que así tiene abandonados á sus *súbditos*? ¿Por qué no viene á defenderlos? ¿Será porque no tienen defensa, y dirá él: *bien está San Pedro en Roma*?

El *gran* hacendista que con cuatro amigos, rige los destinos de esta sufrida Nación, el *vampuleado* por Maura, cuando su proyecto de saneamiento de la moneda, se ha atrevido á decir que su gobierno durará cinco años. ¡Vaya con la guasa de D. Raimundo! Gobernar el un *quinquenio*; *risum teneatis*. Si tan seguro está, por qué no se atreve á ir á las Cortes, para dar cuenta de sus actos y discutir las dos crisis últimas. Pues sencillamente, porque no cuenta con mayoría, y porque las oposiciones le obligarían á dimitir.

Hace días que los diarios de la Corte, vienen hablando de crisis, si bien los pocos villaverdistas lo niegan, pero como un antiguo refrán dice que *cuando el río suena agua lleva*, algo debe haber de verdad, y nada tendría de particular que antes del proyectado viaje del Rey, hubiera cambio político, para dar entrada á los demócratas que son los únicos que pueden remediar los males ocasionados por los gobiernos conservadores que en poco tiempo se han sucedido.

Ha mejorado algo el tiempo, anteayer llovió, pero no como fuera de desear. Bueno es que principie la bonanza y Dios quiera que tengamos pronto lluvias generales, para bien de los campos y de la salud pública.

3 Marzo 1905.

Imprenta Voltes.—Tortosa

# ZAPATERIA MORESO

Plaza Catedral y Arco del Romeu

Calzado de todas clases, fabricado únicamente para esta casa  
EN SU FABRICA DE BARCELONA

Depósito y venta del legítimo calzado de goma

El calzado de goma más elegante y más duradero se fabrica por la **Boston Rubber Shoe Co.**

Fíjese que las suelas lleven el nombre **BOSTON**

Para caballero a 8 ptas.--Id. señora a 6.50

Calzado con suela de cañamo, de varias clases, único que ofrece garantía de duración.—Depósito de lustres y cremas para limpiar el calzado, varias marcas al por mayor y menor.—Se confecciona á medida con arreglo á los modelos de Barcelona que recibe temporalmente.

**VENTAS AL CONTADO**

Sucursales en varias poblaciones de la comarca.

## GRAN FABRICA

Productos Refractarios y Alfarería

**JOSÉ CERVERA**

Despacho: Sangre, 1.—Fabrica: Arrabal Capuchinos

**TORTOSA**

Gran existencia de ladrillos refractarios. ESPECIALIDAD en la construcción de retortas en grandes dimensiones para fábricas de gas, sulfuro de carbono, blanco de zinc, refinación de azufres y otras industrias. HORNILLOS ECONÓMICOS para coladas, planchar y guisar. Se encarga esta casa de toda clase de piezas refractarias sean cuales sean sus formas y dimensiones.

Fábrica de baldosas hidráulicas

y depósito de materiales de construcción

PORTLAND, CEMENTO DE TODAS CLASES, CAL HIDRAULICA

**JOSE JIMENO MIR**

Calle de la Estación (frente al café).—TORTOSA

Mármol.—Artificial.—Azulejos.—Baldosinos.—Vidriados.—Pilas de todos tamaños y demás objetos en su clase.

Se reciben encargos de baldosas. En todos dibujos.

**PRECIOS ECONOMICOS**

# VIUDA DE E. FALCO E HIJOS

TORTOSA 2, Plaza de la Constitución, 2. TORTOSA

Máquinas para coser, bordar, hacer calceta é industriales; máquinas para escribir: bicicletas, fonógrafos Edison; accesorios y piezas para las mismas.—Todo á precios incompetibles.—Pídase catálogo que se adquiere gratis.

# IMPRESA Y LIBRERIA VOLTES TORTOSA